
就“中部水域人工島相關研究”之意見書 

	
以下乃個人意見： 

 

本人認為正因為明日大嶼在社會上有巨大爭議，政府更加有需要提升項目

透明度，增加大眾對工程的了解。當市民有更深入的了解，更充分的資

訊，支持一定會增加。 

 

社會主流的爭議點主要有兩個，一方面是工程造價，另一方面是對環境的

影響。縱觀近十年的大型工程，雖然只有大約 10%的項目出現超支，但是

這些超支的項目許多都是近期完成的工程，所以市民的憂慮是可以理解

的。除了舉辦精英學院，以及成立項目管控辦，本人認為政府亦都需要清

楚說明以及總結過往工程超支的緣由，增加市民對政府未來發展的信心。 

 

至於在環境影響的爭議，當中本人亦了解到政府會利用大量機砂作為填

料。但是由於機砂當中存在不少石粉，沉澱速度比海砂慢，會使海水混

濁，破壞海洋生態。而若果在工程研究期間或者完成之後才發放相關資

訊，未免變得太遲。政府應該盡早解釋在環保方面的應對策略以及公開初

步研究資料給予公眾討論。 

 

本人相信市民接收的資訊不多，加上他們並非工程師或者是建造業從業

員，所以大眾的質疑，例如人工島能否應對極端氣候，都是可以理解的。

即使是關於填海的資訊，絕大部份都是來自不同的報章，環保團體，智庫

等等，工務部門是否應該做更加多的推廣，運用他們的專業知識以正視聽

呢？本人認為政府更加應該透過今次嘅明日大嶼計劃，向公眾發放更加多

關於財政，可行性以及環保的資訊，不單可以透過這個大型基建項目教育

市民，更加可以令到工程暢順進行，早日讓市民享受工程的成果。 
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